

Assemblée Générale du 14 Mars 2015

RAPPORT MORAL

Notre association a été créée il y a dix ans. Nous lui avons choisi pour nom Planning-Chat, en référence avec le Planning Familial : contrôle des naissances.

Beaucoup d'associations comme la nôtre s'appellent « *l'Ecole du Chat* ». Il ne faut pas se méprendre : il ne s'agit pas de mettre les chats à l'école, mais de **nous** mettre à **leur** école.

Au bout de dix ans, posons-nous la question : que nous ont appris les chats ?

Je pense d'abord à la patience. Les chats savent être patients quand ils observent, quand ils guettent. Et quelle obstination quand ils désirent quelque chose : obtenir à manger, sauter sur la table, ouvrir une porte...

Nous aussi, à leur exemple, nous avons dû devenir patients.

Attendre, parfois pendant des heures, que celui que nous voulons capturer entre enfin dans la cage... S'obstiner jusqu'à la réussite... Et quelle patience il faut aux familles d'accueil pour apprivoiser peu à peu les chats méfiants, les chats peureux.... Patience pour leur faire de belles photos, alors qu'ils s'en moquent bien !

Il arrive aussi que les chats nous amènent à savoir pardonner.

Un chat vient de vous mordre à la joue, sans raison ; et on veut pourtant le garder, le sauver. Les chats nous montrent le prix de l'affection : ils nous en témoignent, nous en inspirent, en manifestent parfois entre eux. Cela va même parfois jusqu'au mystère de l'amour : j'ai deux chats, chez moi, qui se sont choisis....

Les chats nous apprennent le partage, l'accueil de ceux qui sont différents, de l'étranger ? Alors là, non, hélas ! Et cela nous pose souvent bien des problèmes. Mais il est vrai que beaucoup d'humains ne font pas mieux.

Revenons à ce que les chats nous apportent de meilleur.

Colette raconte comment sa mère, qui venait d'enterrer le mari qu'elle aimait d'amour, se mit pourtant à rire en voyant un chaton faire des cabrioles. Cette gaieté qu'ils mettent dans nos vies nous incite à profiter des petits moments de bonheur.

Et puis surtout : « L'idéal du calme est dans un chat assis », écrivait Jules Renard. Si nous savions prendre modèle sur eux quand ils sont là tranquilles, détendus...

Reconnaissons que nous sommes plutôt stressés en général, et que Planning-Chat n'y est pas pour rien. Mais justement : mettons-nous à l'école du chat.... !

Monique Veillé
Présidente